



Fachschaftsrat Mathe-Physik

Sitzungsprotokoll vom 09.04.2025

Stellvertreter sind gelistet nach Reihenfolge des Wahlergebnis.

☐ : abwesend ☒ : anwesend ☒ : anwesend und stimmberechtigt

Anwesende FSR-Mitglieder

- | | | |
|---|--|--|
| ☐ Moritz Olbrich | ☒ Turan Kiyan | ☒ Alex Schiffer |
| ☐ Leonie Herrmann | ☒ Ticia Dreydemy | ☒ Olivia Benstem |
| ☒ Erik Audorf | ☐ Richard Reimann | ☒ Pia Suhm |
| ☒ Rico Linke | ☒ Linda Rautmann | ☐ Frederic Stephan |

Anwesende Stellvertreter

- ☐ Fabian Mattig
- ☐ Kyra Peikert
- ☒ Nick Günther
- ☐ Nele Eggers
- ☐ Nik Krzyzaniak
- ☒ Nici Scheel

Anwesende Assoziierte

- | | | |
|---|---|--|
| ☒ Erik Albrecht | ☒ Sophia Dahm | ☒ Moritz Koch |
| ☐ Zoë Kaffarnik | ☐ Kai-Uwe Müller Monllau | ☒ Jasper Kluge |
| ☐ Moritz Itzerott | ☐ Josefin Gernoth | |
| ☐ Alex Faber | ☐ Sophie Heller | |

Gäste

Constantin

Sitzungsleitung: Ticia

Protokollierende: Alex, Nici

Abstimmungen: (Dafür/Dagegen/Enthaltung)

Beginn der Sitzung um 16:05 Uhr

Tagesordnung

- TOP 0: Nächste Sitzung (16:07 Uhr)
- TOP 1: Altes Protokoll (16:11 Uhr)
- TOP 2: Alte Aufgaben (16:12 Uhr)
- TOP 3: Organisatorisches (16:19 Uhr)
- TOP 4: Finanzbeschlüsse (16:43 Uhr)
- TOP 5: Post und Mails (16:48 Uhr)
- TOP 6: Hochschulpolitik (17:00 Uhr)
- TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit (17:35 Uhr)
- TOP 8: JahrgangssprecherInnen (17:39 Uhr)
- TOP 9: Sonstiges (17:44 Uhr)
- TOP 10: Feedback zur Sitzung (17:58 Uhr)
- Verschobene TOPs

TOP 0: Nächste Sitzung

Das Meinungsbild zum neuen Termin ergibt (14/1/0) für Mittwoch 16:30

Die nächste Sitzung wird am Mittwoch, den **16.04.2025** um 16:30 im Physik Haus statt. Die übernächste Sitzung wird am Mittwoch, den **23.04.2025** um 16:30 im Physik Haus statt.

TOP 1: Altes Protokoll vom 26.03.2025

Protokollierende: Turan

Wir nehmen das an.

TOP 2: Alte Aufgaben

BlueSky

- Ist in Arbeit

Antifa Statement

- Ist in Arbeit

Video-Clip Institut

- Turan und Ticia erfragen mehr Infos.

M.Sc. Mathe Vorstellung FSR + andere Studiengänge

- Erik A. hat sich darum gekümmert und die Vorstellung gehalten.
- Es war ein Studi in Präsenz anwesend

Innenhofanfrage von Lein

- Es handelt sich ums Institutsfest.
- Wird in Orga besprochen.

Straßen aus Zucker (für Erstibeutel)

- Wir halten es für Sinnvoll nach einem Preprint zu fragen um die Inhalte zu checken.
- Falls die nochmal schreiben.

Bücher Basar

- Es gibt einen Bücherbasar, wir haben uns bereit erklärt Bücher aus der Forumsbibliothek bereitzustellen.
- Es scheint eine Slack gruppe zu geben. Wir warten auf weitere Infos.

Erstveranstaltungen

- Wurde bearbeitet.

TOP 3: Organisatorisches

0 Spieleabend an Donnerstagen, Kreativabend an Dienstagen

- Spieleabende werden auf den 2. Donnerstage des Monats verschoben.
- Kreativabende werden auf den 4. Dienstag des Monats verschoben.

Innenhofanfrage von Lein / Institutsfest Mathe

- Meeting mit Lein gehabt
- Datum am 25.06. mit Band *The Paper Elephant*
- Kaum Planung bis Budget :(
- Lein kann Bier bekommen.
- Essen soll Gratis werden, dank der Prof. spenden.
- Grillplatz ist für den Tag schon verbucht und Lein wollte den Innenhof des Physikhaus haben.
- Lein muss mit Beta sprechen.
- Grills müssen bis dahin besorgt werden. Wird in Finanzen gemacht.

0 Institutsfest Physik

- Bisher hat sich niemand bei uns gemeldet.
- Veganie Würstchen

0 Wahlausschuss bis Ende April

- Wir brauchen bis Ende April einen Wahlausschuss
- Gemeldet haben sich bisher:
 - Jasper
 - Moritz Koch
 - Nick Günther
 - Kai (eventuell.)
- Wo das nicht wählen her kommt wird bis nächste Woche rausgefunden.
- Es gibt kein Problem damit den Wahlausschuss zu wählen.

Altklausuren Astro

- Die Altklausuren haben es noch nicht auf die neue Webseite geschafft.
- Archiv link funktioniert nicht richtig.
- Alte Webseite ist "weg", wie wir wieder dran kommen finden wir bis nächste Woche dran.

TOP 4: Finanzbeschlüsse

Es sind 8 ordentliche Mitglieder anwesend. Es ersetzen fehlende Mitglieder in Reihenfolge: Nick Günther, Nici Scheel. Damit sind wir beschlussfähig.

Grills

- Sind defekt, irgendwie. Müssen wir schauen, ob wir nur Kabel oder neue Grills kaufen, geht aber nur Elektrogrill.

TOP 5: Post und Mails

Post

Physik

- Aushang von MPI, Frauenhofer, kümmern wir uns drum

Mathe ?

Mails

24.03. - [FSR MaPhy] [Mnfakul-list] April-Fakultätsrat: Redaktionsschluss am 27.03.2025

- war schon

25.03. - [FSR MaPhy] Ringvorlesung Studium Oecologicum - Jetzt belegen!

- bewerben?
- läuft heute

26.03. - [FSR MaPhy] [Extern] Dein Beitrag zum Klimaschutz – Lass deine Ideen Realität werden!

- von Givando. Die machen Klimaschutzprojekte in Kooperation mit Unternehmen. Man soll seine Ideen (Themen/Projekte) einbringen, Unternehmen vorschlagen
- Bitte um Weiterleitung
- Wird auf Discord von Erik geteilt.

26.03. - [FSR MaPhy] [Extern] Projekt EMBODY mit fMRI: Studienteilnehmende gesucht – Verdienne 90€!

- die Abteilung Neurowissenschaft der Entscheidung und Ernährung sucht aktuell gesunde Männer und Frauen im Alter von 18 bis 40 Jahren für die Teilnahme an der "Emotionen, Gehirn und Körper"(EMBODY)-Studie. Unter der Leitung von Prof. Soyoung Q. Park und Dr. Ignacio Rebollo untersuchen wir die Beziehung zwischen Gehirnaktivität, dem Körper und der subjektiven Wahrnehmung von Emotionen und Affekten. Ein weiterer Fokus liegt auf der Frage, wie diese Verbindung zwischen Emotionen und Körper durch Dopamin reguliert wird – einem wichtigen Botenstoff, der zahlreiche Funktionen im Körper und Gehirn steuert.
- Erik teilt das auf Discord.

31.03. - [FSR MaPhy] Infos an alle Lehrenden und Instituts und auch an die Fachschaft

- Es geht um das Forschungs- und Einführungspraktikum des Physik Masters (also die beiden vor der Masterarbeit). Einfach wer die Prüfungen bei PULS anlegen muss (bei externen Instituten z.B. Prof. Neher, sonst immer der/die Prof selber)
- Nehmen wir zur Kenntnis.

31.03. - [FSR MaPhy] [VeFa] Campus Festival 2025 - Peoples Plaza LAST CALL

- Frist war schon

31.03. - [FSR MaPhy] [VeFa] Werbung: CommunityNet

- Ist ein Projekt für von Rassismus betroffenen Studis
- Nehmen wir zur Kenntnis, wir schauen, ob da was kommt.
- Wenn wir einen Flyer haben wird der ausgehangen.

01.04. - Re: [FSR MaPhy] Ausschreibung Fakultätspreis für herausragende (Online-)Lehre

- Die Vorschläge der Studis sind eingegangen und wir sollen entscheiden, wer ins Rennen geht. Es wurde insgesamt nur eine Person vorgeschlagen. Wir müssen nur aussuchen, ob die Person ins Rennen geschickt wird oder aus irgendwelchen Gründen nicht (wenn ich das richtig verstanden habe)
- Wird unter Hochschulpolitik diskutiert.
- Erik antwortet <3.

01.04. - [FSR MaPhy] [Mnfakul-list] Fakultätsrat am 9. April 2025

- war heute

01.04. - [FSR MaPhy] [Mnfakul-list] Infobrief des Studiendekanats – Aktuelles rund um Studium und Lehre

- Pdf mit aktuellen Themen, Veranstaltungen und Ausschreibungen interessant für Studis und Lehrende. Könnte man teilen
- Erik teilt.

16:54 Rico verlässt die Sitzung.

06.04. - [FSR MaPhy] [VeFa] Positionspapier zur diskriminierungskritischen Bildung in den Lehramtsstudiengängen

- FSR Kunst kündigt an, dass sie bei der nächsten VeFa ein positionspapier einreichen wollen, in dem es um den Wunsch nach der Integration diskriminierungskritischer Bildung in die Bildungswissenschaften der Lehramtsstudiengänge gehe
- sie würden sich um Unterstützung durch alle FSRs, die auch Lehramtsstudis betreuen, freuen
- Nick wird sich damit beschäftigen und uns nächste Woche erneut davon erzählen.

07.04. - [FSR MaPhy] Vollversammlung GeoWiss und Spieleabend

- Anfrage Ausleihe Spiele am 16.04.
- Wird ausgeliehen.

07.04. - [FSR MaPhy] [Extern] Einladung zur Teilnahme an einer experimentellen Studie über Depression an der Charité

- Auswirkungen einer kurzzeitigen Erhöhung des Dopaminspiegels auf motivationale und motorische Funktionen wird untersucht
- Erik teilt.

07.04. - [FSR MaPhy] [Extern] Einladung zum bundesweit-lokalen Semesterauftakt • Let's get organized!

- Wegen Tarifvertrag für Studis. Aber das war gestern
- nächstes am 25.06.
- am 14.04. wird ein Kurzfilm gezeigt
- Erik teilt das.

07.04. - [FSR MaPhy] [VeFa] Decolonial Tour Berlin

- war heute
- Nehmen wir zur Kenntnis

07.04. - [FSR MaPhy] [Extern] Teilnehmer*innen für Studie zu Intervallfasten und Kognition gesucht- verdiene mindestens 350€!

- erforschen, wie Intervallfasten dein Gehirn, dein Verhalten, deine Entscheidungsfindung, deine Nahrungsaufnahme, deine körperliche Aktivität, dein Mikrobiom und deine Stoffwechselprozesse beeinflusst.
- Wird nicht weitergeleitet. Wöp Wöp

07.04. - [FSR MaPhy] [Extern] Hinweis Umbenennung Studierendenwerk

- das "Studentenwerk" hat sich ja letztes Jahr in "Studierendenwerk .." umbenannt. Dadurch hat sich auch die Web-Adresse geändert.

- Bitte das auf unserer Seite für StudienanfängerInnen zu ändern
- Wurde bereits geändert.

TOP 6: Hochschulpolitik

Nächste Sitzung letzte Sitzung vor ZaPF. falls Themen gewünscht, sollen uns diese Mitgeteilt werden.

Institutsrat

- Es soll die Rechtsradikalen Personen und Taten im Institut angesprochen werden.
- Innenhof soll angesprochen werden
- Feueralarm soll mal angesprochen werden

Stuko Physik (Freitag 11.04)

- Bargheer ist wieder aus der Versenkung gekommen.
- MPhyMaster-Revisal soll besprochen werden, gibt mehrere Haken
- Es soll angesprochen werden, das ExPhy 3&4 zusammen zu machen mist ist.
- Mehr Prüfungsversuche. HU und FU bekommen es auch hin.
- Sophia möchte Anmerken, dass es bei einigen Pflicht Vorträgen im Astro Master keine Note gibt. Dies führt zu sehr schlechten Vorträgen.
- Vorrechnen bei Modulen prüfen.

Fakultätsrat

- Mensen kriegen mehr Geld, mal schauen was sich ändert :;)
- Es gibt kein Geld für neue Professuren
- Neubauten hinterm Rewe sollen gebaut werden. (frühestens 2040 in Planung)
- Haus 5 wird ab Ende Sommer Saniert. Seminarräume etc. fallen weg, Wintersemester wird also eng und schnuckelig. Ein paar Seminarräume werden durch Container ersetzt.
- Brief an alle Geschäftsführendenleitungen und SFB bzgl. Publikationskosten.
- Niemand hat Geld für Publikationen, in Zukunft kommen Leute der Unileitung vorbei zur Diskussion über Geld für Publikationen.
- Außerplanmäßige Professur mit dem PIK für Feulner aus Klima
- W2 Earth System Complexity mit AWI für wahrscheinlich Dr. Robinson
- Neher geht ab 31.3.2027 in Ruhestand, Strategiegelgespräche fangen an.

17:13 Erik hat den Raum verlassen 17:26 Alex verlässt den Raum

TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit

Hochschulinformationstag (HIT)

- Heuer hat nach gefragt. Wir gehen von 3 Personen aus.

- am 13. Juni (Pfingstwoche)
- Ticia, Turan und Linda haben Lust.
- Linda antwortet Heuer.

TOP 8: JahrgangssprecherInnen

Lein

- Er möchte eine Extra Übung machen. Die PNL in eine Fragestunde zu packen ist nicht gut.
- Er möchte auch eine Fragestunde machen. Die fänden wir Okay.
- Meinungsbild ob wir unten genanntes Lein sagen sollen.
- (13/0/0)
- Wir denken, dass wir Lein in die Schranken weisen müssen und er so viele Vorlesungen und Übungen machen soll wie laut Studienordnung vorgeschrieben ist.
- Die Mitteilung soll in Präsenz passieren. Ticia und Turan gehen Lein in seinem Büro besuchen.

Lehramt Zeitslots

- Janet Dietrich beschwert sich.
- die Mathe legt ihre Kurse in die Praktikums Zeitslots.
- Wir sollen mal mit der Mathe drüber Reden.
- Es scheinen sich auch mehrere Module zu überschneiden.
- Die Kurse lassen sich zeitlich verschieben. Diese Info sollte ans Lehramt gehen, damit die nicht alle verlängern müssen.
- Im Generellen scheinen die Zeitkapazitäten stark gefüllt zu sein.
- Linda schreibt Janet eine Email.

17:44 Sophia geht

TOP 9: Sonstiges

Assoziierungsantrag Constantin

- Constantin stellt sich vor.
- Die Abstimmung fällt (4/0/3) aus, damit ist Constantin assoziiert.

LER Bericht

- LER Bericht wurde von Freddy gelesen und für "Okay!" befunden und soll auf der Webseite hochgeladen werden.

TOP 10: Feedback zur Sitzung

- Es war toll, dass so viele da waren. Gerne Öfter.
- War gut
- **Wortlose Zustimmung**

Verschobene TOPs

- BlueSky
- Antifa Statement
- Video-Clip Institut
- Grills
- Institutsfest
- Wahlausschuss
- Altklausuren Astro
- Max Lein